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本人代表香港工商總會離島分會，就大嶼山發展表達意見，本會
支持大嶼山發展，希望回應民生訴求和創造經濟發展取得平衡，
認真規劃。本會認為，大嶼山南部應加快以下基建，促請政府盡
快作出處理及改善。 
 

1. 盡快落實大嶼山南部的排污渠務系統問題 － 大嶼山南
部居民仍然用化糞池排污，這情況可釀成很嚴重的衛生問題
亦扣成居民極大的心理壓力，離島區議員自 2002 年以來，
一直向政府跟進，但只落得探討及諮詢的回應，遲遲未落實
方案。大嶼山南部要保育自然生態，發展康樂休閒旅遊，排
污系統不完善，忽視環境污染，影響政府形象，自然生態也
遭破壞。本會促請政府認真面對及回應大嶼山南部的污水處
理問題，並盡快興建排污系統，改善污水處理問題。 

  
2. 先興建南北通道及東涌至大澳沿海公路 － 本會認為在

各交通問題之上，應先建好南北通道及東涌至大澳沿海公
路，其次改善現有主要道路如嶼南道, 羌山道，深屈道，昂
坪道及大澳道等，若以上道路不標準，將來反成了外來車輛
的陷阱，對居民和遊客安全均受威脅。 

 
3. 優化東涌道舊路成為越野單車體驗徑 － 自東涌道新路

通車後，反而出現很多單車在馬路上行駛的情況，大嶼山經
常有遊人喜歡騎單車，卻是人車爭路，或是阻礙居民出入，
反成了矛盾，本會建議政府重開東涌道舊路及加以優化，成
為離島區其中之一的康樂設施 － 越野單車體驗徑，相信
是其中一個有效防止車禍發生的方案。本會亦建議政府在沿
海一帶興建單車徑，亦可成為旅遊景點之一。 
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